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Abstract (en)
The invention relates to a spacer tube (3) made of metal, in particular aluminium, for frame or glazing bars of an insulating glazing as spacers or
desiccant containers between two continuous glass panes, a coloured strip (2) being printed on the inner wall (5) of the spacer tube (3) which is
visible in the insulating glazing, and gas-exchange openings (8) preferably subsequently being incorporated in the inner wall (5). The invention
also relates to a method for producing a spacer tube (3), in which a variety of coloured strips (2) are printed, preferably simultaneously, next to one
another onto the surface of a metal band (1) using a rotary printing apparatus (17), the colouring material is dried and the metal band is divided
longitudinally between the coloured strips and the resulting metal strips are profiled into spacer tubes (3) and cut to length. <IMAGE>

Abstract (de)
Die Erfindung betrifft ein Abstandhalterrohr (3) aus Metall, insbesondere aus Aluminium, für Rahmen- oder Sprossenstege einer Isolierverglasung
als Abstandhalter bzw. Trockenmittelbehältnisse zwischen zwei durchgehenden Glasscheiben, wobei ein Farbstreifen (2) auf der in der
Isolierverglasung sichtbaren Innenwandung (5) des Abstandhalterrohres (3) aufgedruckt und vorzugsweise nachträglich Gasaustauschöffnungen
(8) in die Innenwandung (5) eingebracht werden. Ferner betrifft die Erfindung ein Verfahren zur Herstellung eines Abstandhalterrohres (3), wobei
auf die Oberfläche eines Metallbandes (1) mehrere Farbstreifen (2) vorzugsweise gleichzeitig mit einem Rotationsdruckwerk (17) nebeneinander
angeordnet aufgedruckt werden, die Farbe getrocknet und das Metallband zwischen den Farbstreifen längsgeteilt wird und die daraus resultierenden
Metallstreifen zu Abstandhalterrohren (3) profiliert und abgelängt werden. <IMAGE>
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